

# Betriebskonzept

### **Trägerschaft**

2002 wurde der Verein Rosentau gegründet mit Sitz an der Hauptstrasse 32 in Derendingen. Die alte Villa wurde zu einem Wohnheim umgestaltet. Die grosse Nachfrage für betreute Plätze, bewegte den Verein 2004 eine Wohnung in der Nähe des Hauses dazu zu mieten. Das Platzangebot wurde 2007 mit der Eröffnung des Hauses Magnolia in Balsthal erweitert.

2012 wurde die eigene Tagesstätte mit 16 Plätzen eröffnet. Die Aussenwohngruppe ist dann ins selbe Haus an der Bahnhofstrasse 15 umgezogen.

Aktuell sind vom Kanton 31 Wohnplätze und 21 Plätze in der Tagesstätte bewilligt.

### Zweckbestimmung

Der Verein bezweckt die Aufnahme, Betreuung und Gesundheitsförderung von Menschen, die Aufgrund von psychischer Belastung auf Unterstützung angewiesen sind. Zu diesem Zweck betreibt der Verein verschiedene Wohn- und Beschäftigungsangebote.

# **Organisation (Organigramm)**

Aktuelles Organigramm unter <u>www.rosentau.ch</u>

#### Verantwortlichkeiten

Der Vorstand des Vereins ist verantwortlich für die strategischen Ziele der Organisation. Er genehmigt Leitbild, Betriebskonzept, Budget und Rechnung.

Geführt wird die Institution von einer/einem fachlich ausgebildeten Institutionsleiter\*in. Diese/r führt die operativen Geschäfte des Vereins und vertritt den Verein gegen Aussen. Die Institutionsleitung nimmt mit beratender Stimme an den Sitzungen des Vorstandes teil. Dem Kanton Solothurn ist die alleinige Zuständigkeit und Verantwortung für die Steuerung, Planung, Aufsicht und Finanzierung der im Kanton ansässigen Behinderteninstitutionen der Wohnheime und Tagesstätte für Menschen mit Beeinträchtigungen übertragen. Der Kanton Solothurn hat mit dem Verein Rosentau eine Leistungsvereinbarung abgeschlossen. Mit diesem Vertrag wird ein fachgerechter Betrieb der Wohnheime und der Tagesstätte gewährleistet.

#### Finanzen

Die Leistungsabgeltung erfolgt generell nach dem Prinzip der Subjektfinanzierung als Monatspauschale auf Basis der Vollkostenrechnung, also inklusive der für die Substanzerhaltung benötigten anerkannten Investitionskosten. Die Vollkostenrechnung richtet sich dabei nach den Richtlinien zur Leistungsabgeltung und zur Kostenrechnung der IVSE.

Die Rechnung wird durch eine anerkannte Treuhandstelle revidiert.

### Aussenbeziehungen

Der Verein sieht sich als Teil eines sozialen Versorgungsnetzes. Er pflegt die Zusammenarbeit und die Koordination mit andern Organisationen, die bei der Begleitung der Bewohner und Bewohnerinnen involviert sind.

#### Stellenplan

Der Stellenplan des Vereins Rosentau entspricht den zu bewältigenden Aufgaben und wird vom Vorstand genehmigt.



# **Zielgruppe**

In unseren sozialtherapeutischen Wohngruppen begleiten wir erwachsene Menschen, die aufgrund psychischer Belastung auf Unterstützung in der Lebensgestaltung angewiesen sind, ab 18 Jahren bis zum Eintritt in ein Altersheim oder entsprechender Pflegebedürftigkeit.

#### Infrastruktur

Villa Rosentau, Hauptstrasse 32, 4552 Derendingen: 20 Einzelzimmer, Gemeinschaftsräume, Lift, Internet, Garten

Haus Magnolia, Gerstenackerweg 6, 4710 Balsthal 7 Einzelzimmer (davon 1 Zimmer als Doppelzimmer möglich), Gemeinschaftsräume, Internet, Garten

Aussenwohngruppe Viva, Bahnhofstrasse 15, 4552 Derendingen 6 Einzelzimmer, Gemeinschaftsraum, Internet, Garten

Atelier 5B, Bahnhofstrasse 15, 4552 Derendingen 21 Tagesstätten-Plätze, Holzwerkstatt, Tonatelier, Kreativatelier, Musikraum, Internet, Garten

Zusätzlich ein bewilligter Ferien-, Notfall oder Entlastungsplatz

Das Aufnahme- und Austrittsverfahren, das Betreuungsangebot (Arbeits-, Beschäftigungs- und Freizeitangebot, Pflege usw.), der Tagesablauf/Tagesstruktur usw.), die Autonomie der Bewohner und Bewohnerinnen und der Einbezug von Angehörigen bzw. der gesetzlichen Vertretung ist im Betreuungskonzept beschrieben.

#### **Prozessgestaltung**

Zur Reflexion, Vertiefung und Weiterentwicklung arbeiten wir mit externen Fachpersonen der Verfahrensschulung von "Wege zur Qualität" sowie einem unabhängigen Anwalt zusammen. Rechenschaft legen wir bei jährlichen Evaluationen mit der Stiftung Confidentia ab. Die regelmässig im Gesamtteam stattfindenden Teamtage, Supervisionen und Weiterbildungen sind für alle Mitarbeitenden obligatorisch.

Die detaillierten Handlungsanweisungen stehen in der Prozesslandkarte zur Verfügung.

Derendingen, im Dezember 2019 Für den Verein

Der Präsident: Ramon Mullis

Der Vizepräsident: Sebastian Weidenbach